

## **TENEMOS DIFICULTADES PARA CONSEGUIR MEDICOS EN LOS HOSPITALES PUBLICOS DEL DEPARTAMENTO DE ANTIOQUIA Y DEL PAIS**

**(Enero 24 de 2024)**

Desde la Asociación de Empresas Sociales del Estado de Antioquia AESA, expresamos a la comunidad en general, nuestra preocupación como red pública hospitalaria, al no estar dadas todas las condiciones para garantizar la atención médica en todo el territorio. La baja disponibilidad o ausencia de médicos en diferentes zonas del departamento, la limitada capacidad resolutive de algunos profesionales en atenciones de primer nivel, y la poca creación de competencias en aspectos sociales de la formación médica, son problemas críticos que afectan directamente una atención médica más oportuna, segura y pertinente en nuestras comunidades.

Es innegable que la salud de nuestra sociedad depende en gran medida de la dedicación y compromiso de los profesionales médicos. Sin embargo, entendemos que diversas circunstancias han llevado a una situación preocupante que afecta tanto a los médicos como a los pacientes.

La falta de médicos en muchos de nuestros hospitales deja a comunidades enteras desatendidas, sin acceso a servicios de salud básicos. Esta situación se presenta entre otras razones: Por la exoneración del servicio social obligatorio o año rural, mayor interés en especializarse o hacer investigación, la concentración de profesionales en grandes ciudades, y claro está, las precarias e inestables condiciones que ofrecen algunos prestadores. Ello ha generado la imposibilidad de contar con este valioso talento humano en muchas comunidades, y es una señal clara de que debemos revisar y mejorar el entorno académico, social y laboral en el que operan nuestros profesionales de la salud. Además pone de manifiesto la necesidad de incentivar y respaldar programas que fomenten la participación activa de estos jóvenes talentos en áreas donde más se requiere de su experiencia.

Conscientes de la importancia de la formación académica, instamos a las universidades formadoras de médicos a incorporar una perspectiva más social en su currículo. Es fundamental que los futuros profesionales de la salud adquieran no solo conocimientos técnicos y científicos, sino también una comprensión profunda de las necesidades y realidades sociales de las comunidades a las que servirán. Una formación más social contribuirá a contar con médicos comprometidos con el bienestar colectivo, capaces de adaptarse a entornos diversos y enfrentar los desafíos específicos de las regiones del departamento.

En este sentido, hacemos un llamado a la conciencia de todos los profesionales de la salud. Es imperativo recordar que la medicina es una vocación; es un servicio a la comunidad que requiere empatía y compromiso. Apelamos a la responsabilidad ética y profesional de cada médico para que, independientemente de las condiciones e intereses individuales, brinden la atención necesaria a los usuarios con el mayor nivel de calidad técnica y humana posible.

La capacidad resolutive de los médicos es esencial para garantizar que cada paciente reciba el tratamiento adecuado de manera oportuna. Exhortamos a nuestros colegas a buscar constantemente mejorar sus habilidades y conocimientos, contribuyendo así a una atención médica más eficaz y completa.

Este llamado busca inspirar una reflexión conjunta sobre una realidad actual en nuestro medio y cómo podemos como sociedad y profesionales de la salud, mejorar la atención médica en nuestras comunidades. Necesitamos trabajar juntos para superar los desafíos actuales y garantizar que todos los habitantes del territorio antioqueño, sin importar en qué región vivan, tengan acceso a servicios de salud con calidad y oportunidad.

Agradecemos la atención y colaboración de todos los actores del sistema de salud, en esta causa tan vital para el bienestar de nuestras comunidades.

## **JUNTA DIRECTIVA**

### **ASOCIACION DE EMPRESAS SOCIALES DEL ESTADO DE ANTIOQUIA**

#### **AESA**